



19° CAPÍTULO GENERAL

del INSTITUTO DE LA SAGRADA FAMILIA DE BURDEOS

N° 12

Suore della Santa Famiglia di Bordeaux, Via dei Casali Santovetti 58, 00165 Roma, Italia

25 Mayo

Un día de intercambio, a medida que avanzamos hacia las elecciones.



El tema central de la oración de hoy fue la Loricca de San Patricio (oración popular de protección, típica de los países celtas).

*Me levanto hoy
por la fuerza poderosa de la invocación a la Trinidad,
a través de la fe en las tres personas
a través de la confesión de la Unidad,
hacia el Creador.*

Las palabras del Evangelio de Juan hablaban al corazón:
El Consolador... el Espíritu Santo
que el Padre enviará en mi nombre
os enseñará todo
Y os recordará todo lo que os he dicho (Jn 14,26)

Programa del día

El programa es flexible. Significa que los temas que figuran en el trabajo de la mañana no tienen por qué respetarse escrupulosamente. Pueden surgir otros temas de conversación a los que se concederá el tiempo necesario.

Votación para el número de consejeras apostólicas



Este tema ya había sido discutido antes, ahora había llegado el momento de votar sobre la siguiente pregunta:

¿Quién está a favor de tener cuatro (4) en lugar de cinco (5) Consejeras Apostólicas?

Votaron con tarjetas verdes las que estaban a favor de que haya en el futuro 4 consejeras en vez de cinco. Con tarjetas rojas las que estaban en contra de la proposición. La mayoría votaron por reducir el número de consejeras a cuatro.

Comentarios sobre los Informes del Consejo General y del Vicariato

Habiendo ya releído los Informes, las Capitulares plantearon una serie de cuestiones para tener más información y aclarar algunos puntos. Entre los temas que fueron objeto de intercambio están:

Unidad

Es un término que aparece en el documento y que se ha convertido en un término que se usa corrientemente en el Instituto. ¿Qué es lo que hay detrás de él?

Una de las razones es que se elimina el estar repitiendo siempre: Provincias, Delegaciones, Redes... cuando hablamos de la organización del Instituto. La mayor razón es eliminar la sensación de desigualdad que podría existir y que desaparece al utilizar el término Unidad. Delegaciones, Provincias y Redes tienen la misma Misión y los Consejos respectivos la misma tarea.

Otro punto de interés fue la organización y funcionamiento de las Redes.

En el Instituto existen tres Redes: la de Europa, la de Latinoamérica – que agrupa los 4 países donde estamos – y la de África del Sur, que es la más joven y que agrupa África del Sur, Ruanda y Uganda. Aunque Europa ha sido la primera, debe encontrar también su camino como las otras. La diversidad cultural y lingüística son un desafío y una fuente de riqueza, y de crecimiento. Fomentan la idea de pertenencia al Instituto más que a un país.

Código de Buenas Prácticas. Protección de niños y adultos vulnerables. Este código, recibido en todas las Unidades, ha sido muy utilizado para sensibilizar a las hermanas y a los que trabajan con ellas. Este problema se debe considerar a dos niveles: en lo que hacemos y en nuestro código de ética. Todo lo que hay que decir es que ese código debe aplicarse plenamente en cada país, en cada Unidad. La Sagrada Familia también puede desempeñar un papel en las diócesis y parroquias en las que está presente y crear una comisión con este fin, si es que no existe.

El cuidado de las hermanas mayores

Este tema fue propuesto por Christine que habló de las hermanas mayores como “Sabiduría del Instituto”. En todas las unidades hay un sistema de cuidados de las mayores dirigido, en algunos casos, por las hermanas, en otros con la ayuda de personal laico y a veces la responsabilidad recae, únicamente, sobre el personal laico. Son las hermanas las que perciben las necesidades pastorales de las mayores y prevén también actividades de recreo.

Noviciados Internacionales

Es un tema de interés. Hay en África del Sur, en la República Democrática del Congo, en Latinoamérica y en Filipinas. La experiencia ha sido muy positiva y enriquecedora a pesar de la diferencia de lenguas y culturas. Las jóvenes descubren nuevas culturas y en ciertos casos tienen la oportunidad de reunirse con otras novicias en encuentros intercongregacionales y en los seminarios.

Segunda redacción del Documento de Base del Capítulo

El documento estaba terminado para presentarlo a la asamblea a las 3h 30. Era un momento crucial en la jornada, el acontecimiento que todo el mundo esperaba. El documento expresa la dirección que tomará el Instituto en los próximos 6 años.



Colleen, Teresa et Gemma

Las Capitulares necesitaban conocer este documento porque su contenido influirá en la elección de la Superiora General y las Consejeras que formarán el Equipo General.

Este documento fue, con algunas enmiendas, aceptado por el Capítulo.

Mañana las Capitulares tendrán la mañana libre. Se reunirán a las 4 de la tarde en la sala del Capítulo para comenzar un tiempo de retiro antes de las elecciones.

